

Jorge Arriagada
20 rue de Buci
75006 Paris
Francia

Ricardo Espinoza
Pontificia Universidad
Católica de Valparaíso
Chile

Paris 6 de Septiembre de 2016

Querido Ricardo,

Nuevamente Chile me sorprende, el proyecto de eliminar Filosofía como ramo de la enseñanza media me parece un patético « tirado de las mechas ».

La ausencia de filosofía implica ausencia de libertad, libertad de pensamiento, expresión, comunicación, crítica y cuestionamiento, ausencia de derechos humanos fundamentales y de Democracia. Esto implica reflexionar y cuestionar lo que se pretende enseñar, para evitar una mera repetición de contenidos memorísticos sin sentido.

He visto en el transcurso de los últimos 40 años, cómo el sistema neoliberal ha ido sustrayendo todo lo que promueve reflexión y cuestionamiento sobre la sociedad que se quiere construir. Sugiero cambiar el texto del himno nacional, « ...consumir y no pensar es la herencia del bravo, la Victoria se humilla a su pie ».

Con respecto a la problemática del ramo Educación Cívica, cuyas normas y reglas varían de cultura en cultura, si ésta no comienza en casa, como dice Condorito « exijo una explicación ».

Personalmente agradezco mi encuentro con la filosofía durante mi adolescencia, que fue y sigue siendo una extraordinaria herramienta en mi campo, la composición musical.

Un abrazo

Jorge